

# El 95% de los parados confía en familia y amigos para encontrar un empleo

● La opción menos utilizada son los servicios de empleo, a los que recurre sólo la mitad de los granadinos

Guadalupe S. Maldonado GRANADA

Si uno se ve en la nada improbable coyuntura de encontrarse sin trabajo, lo primero que hará, además de acudir a la oficina del Servicio Andaluz de Empleo (SAE) a darse de alta como demandante para poder cobrar la prestación, será tirar de teléfono y contactar con familiares, amigos y conocidos para que le tengan en sus pensamientos en el momento que surja una oportunidad laboral. De hecho, los granadinos confían más en su red familiar para encontrar empleo que en las oficinas que se dedican a gestionar las altas del paro. Según los últimos datos de la Encuesta de Población Activa (EPA) publicados por el Instituto de Estadística de Andalucía, el 94,9% de los desempleados

Un 80,1% de los parados optan por entregar el currículum directamente a los empresarios

dos granadinos busca trabajo consultando con amigos, familiares o sindicatos, mientras que un 54,6% lo hace directamente en las oficinas de empleo.

Obviamente no se trata de cifras excluyentes –quien busque trabajo a través de sus familiares también puede hacerlo en las oficinas de empleo, por supuesto–, pero las enormes diferencias entre uno y otro método de empleo son muy significativas. Hay una brecha del 40,3% entre quienes acuden a su red familiar y los que recurren a las oficinas de empleo. Ya sea por operatividad, por cercanía o por desconfianza en unos servicios de empleo desbordados, lo cierto es que los desempleados prefieren recurrir a otras opciones, incluida la de ponerse en contacto directo con los empresarios para mostrarles su disponibilidad y dejar su currículum.

El caso es que la desconfianza en la efectividad de las oficinas de empleo ha ido aumentando gradualmente. En 2007, por ejemplo, la Encuesta de Población Activa del primer trimestre del año indicaba que el 69,5% de los desempleados buscaba trabajo a través de las oficinas de empleo, lo que significa que desde entonces



Recurrir a familiares no es sólo la opción más frecuente, también es la más exitosa.

## LAS CLAVES

### Oficinas de empleo

Aunque pocos son los parados que no pasan tarde o temprano por los servicios públicos de empleo, lo cierto es que no son tantos los que recurren a ellos para la búsqueda activa de trabajo. Según los datos de la Encuesta de Población Activa, referentes al primer trimestre de 2015, apenas un 54,6% de los desempleados de Granada recurren a esta opción. Esta cifra es notablemente inferior a la del año

2007, cuando comenzó la crisis. Por entonces este colectivo representaba un 69,5% del total de los desempleados de la provincia.

### Contactos con empresarios

La estrategia de presentarse directamente ante un empresario para 'venderle' las bondades laborales también es una opción que está ganando adeptos con la crisis, ya que es más personal y permite dejar una impronta en el posible empleador. En la actualidad,

un 80,1% de los desempleados se reúne con empresarios en busca de trabajo, mientras que en 2007 apenas eran un 62,4%.

### Familia, amigos y sindicatos

Aunque no ha sido siempre así, recurrir a la red familiar y de conocidos es ahora la opción preferida para encontrar un puesto de trabajo. A esta alternativa recurren en la actualidad el 94,9% de los desempleados granadinos.

este colectivo se ha reducido casi quince puntos porcentuales. Al mismo tiempo, se ha producido un incremento de quienes recurren a sus familiares y amigos con la esperanza de que consigan, tirando a su vez de contactos, un hueco en el mercado de trabajo con su nombre. Ahora hay un 94,9% de desempleados granadinos que recurren a esta opción, pero en 2007 era un 72,3%.

También han ganado puntos la opción de contactar de forma directa con los empresarios. Antes de que comenzara la crisis era

una opción a la que sólo recurrían el 62,4% de los parados (se trataba de la alternativa con menos adeptos), mientras que ahora el colectivo es de casi 18 puntos porcentuales más.

Aunque no hay datos provinciales, ayer el Instituto Nacional de Estadística (INE) publicó una desagregación de la EPA que advierte que recurrir a la familia no es sólo la opción más habitual, sino también la más exitosa. Casi la mitad de los trabajadores por cuenta ajena de entre 16 y 64 años han encontrado empleo en

los últimos cinco años gracias a amigos y familiares. El segundo método más empleado para encontrar trabajo es el de solicitarlo directamente al empleador o presentando un currículum. Este sistema procuró un puesto de trabajo en los últimos cinco años al 22,2% de los asalariados. Los métodos menos utilizados por los trabajadores para encontrar empleo son las instituciones de enseñanza o de formación laboral; las agencias privadas de empleo, y las oficinas de los servicios públicos de empleo.

## Del Río alerta de la creciente sofisticación del blanqueo de capitales

Efe GRANADA

El presidente del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA), Lorenzo del Río, alertó ayer de la mayor sofisticación del blanqueo de capitales relacionado con el narcotráfico y el terrorismo al desarrollarse por medios informáticos. Del Río hizo estas consideraciones durante su intervención en el I Congreso Nacional sobre control del fraude fiscal y prevención del blanqueo de capitales organizado por la cátedra Broseta de la Universidad de Granada, en la que recalzó la "eficacia" de las normas administrativas para combatir el blanqueo de capitales.

El presidente del TSJA subrayó que existen mecanismos suficientes para combatir el blanqueo de capitales y el fraude fiscal, aunque reconoció que resulta "cada vez más complicado porque la inmensa mayoría de estos delitos se comenten en lo que se llama la ciberdelincuencia, a través simplemente de pulsaciones informáticas".

El presidente del TSJA reconoció que cada vez es más difícil luchar contra estos delitos

Del Río recalzó la necesidad de contar con fuerzas de seguridad y personal de inspecciones fiscales y de Hacienda especializado y "con un gran dominio informático" para afrontar este tipo de delitos, ya que la "inmensa mayoría" se cometen por vía informática. "Las grandes transacciones internacionales se hacen por ciberdelincuencia, lo que exige fuerzas de seguridad muy especializadas", sentenció Del Río.

El presidente del TSJA explicó además que desde la reforma legislativa aprobada en 2010, tanto España como la comunidad internacional cuentan con herramientas para justificar una pena mayor a los autores de este tipo de delitos y, por tanto, "más normas administrativas para combatir el blanqueo de capitales". Del Río recordó que dicha reforma amplió el número de conductas consideradas delictivas y elevó hasta los seis años de cárcel y el pago de una multa las penas a este tipo de infractores, condenas que superan las impuestas por la actividad ilícita de la que procede el dinero que se pretende blanquear.